
Portail Santé - Questionnaire “suivi de cohorte” 2018/2019 
Extraits - Pour le questionnaire complet contacter l’équipe 

 

Tous les élèves ayant répondu à ce questionnaire ont suivi une année de PACES en 2019/2020 après avoir suivi le parcours Portail 

Santé au lycée en 2018/2019. Résultats à ce jour : 4 redoublements, 1 dentaire, 2 résultats  inconnus. 
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A la lumière de votre 1ère année d'études supérieures, quels sont les points forts du Parcours Portail Santé au lycée Raymond Naves ? 

 

La chimie orga avec M.Bedoret 

La rigueur que j’ai acquise dans mon travail au lycée m’a énormément servie, car cette année de paces où on est vraiment livré à nous mêmes, est compliqué à gérer,                              

notamment pendant le confinement où plus rien du tout ne nous encadraient, alors je penses que ça a été mon point fort de cette année, et niveau cours, étonnamment entre                              

les maths la physique et l’SVT c’est la physique qui m’a été le plus utile 

Principalement la préparation psychologique, malgré que les séances ne reflètent pas le contenu des cours. Mais, d'être sûr de se lancer dans ces études, par la présence au                            

Portail Santé, est un vrai avantage. La venue de professionnels de santé expérimentés est aussi un bon point fort, étoffer sa vision des choses par des témoignages est un beau                              

trésor, cela permet de s'identifier, ou pas d'ailleurs, mais dans tous les cas, ils peuvent en rassurer certains, les réconforter dans leurs choix.. 

Se rendre compte de la dose de travail, trouver un début de méthode de travail 

J’ai été très contente de suivre ce parcours car il prépare très bien, montre quelques cours, donne diverses méthodologies de travail pour adopter celle qui nous va le mieux. 

Chimie organique 
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Avez-vous des conseils, des astuces, des anecdotes à partager avec nos terminales du Parcours Portail Santé au lycée ? 

 

Faire des pauses pas se mettre trop la pression AVOIR UNE ORGANISATION MILITAIRE, LA RÉPÉTITION, faire énormément de qcm et comprendre son cours au lieu de l’apprendre 

bêtement.... 

Des conseils : ténacité, isolement, organisation, temps. 

Alors la grosse erreur qui m’a fait rater mon concours de janvier, c’est de trop cocher, et même si on me répétait sans arrêt de ne cocher que quand j'étais sure à 100% bah j’ai 

tout de même coché plus que ce que j’aurais du au concours, car sur le moment on se dit « mais si je coche pas assez je vais pas avoir assez de point » ou encore « oh ça me dit 

quelques chose je suis presque sure que c’est ça » et puis au final c’est le meilleur moyen de perdre des points.. Puis j’ai fini par arriver à bcp moins cocher au cours du second 

semestre et la différence s’est clairement vue dans mes notes !  

Autre chose aussi, au début de l’année on vous propose de demander à avoir un tuteur, certains décident d’en prendre un d’autres non, mais je vous conseille de le faire, alors 

certes tout les tuteurs ne sont pas aussi impliqués les uns que les autres, j’ai des amies qui ont eu des tuteurs qui ne les aidaient pas forcément qui prenaient juste des nouvelles 

de temps en temps, mais moi je suis tombé sur un tuteur en or franchement, et je vous conseille de demander parce que on ne sait jamais vous pouvez tomber sur quelqu’un de 

génial. La plupart des tuteurs donnaient leurs cours de l’année précédente à la personne qu’il avaient en charge mais moi mon tuteur vu qu’il avait tout pris à la main, il m’a été 

d’une autre aide et d’une grande ! Tous les dimanche on s’envoyait des messages vocaux pour que je lui explique ma semaine, comment j’ai travaillé, si j’avais des questions sur 

certains cours, donner mon résultat à la colle de la semaine etc.. et toutes les semaines il prenait le temps de noter mes résultats, de prendre du temps pour répondre à toutes 

mes questions et m’apporter le soutien moral qu’on ne trouve pas ailleurs parfois même auprès de sa famille, car là c’est avec quelqu’un qui à vécu la même chose que toi à qui 

tu parles, et tu te sens mieux écoutée et comprise. Enfin bref prenez un tuteur !! Et allez aux colles chaque semaine c’est un très bon entraînement !  

Surtout ne pas trop se fier aux classement des colles et savoir ne pas contre-productif prendre des pauses 

Je pense qu’en Paces le plus important est de se faire confiance et d’être indulgent envers soi même, ce que l’on fait n’est pas facile (comme toutes les formations d’ailleurs) 

alors c’est pour ça qu’il faut s’écouter tout en travaillant à notre rythme et avec une bonne méthodologie. Il ne faut pas hésiter à en tester plusieurs d’ailleurs, la première n’est 

peut être pas la bonne! 

J'ai différents moyens mnémotechniques à vous envoyer pour retenir des petits trucs utiles si ça vous intéresse. 
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Comment avez-vous concilié la situation de confinement et vos études ? 

 

J’étais dans une mauvaise mentalité, le confinement n’a pas aidé, j’ai complètement relâché (j’avais pas un bon classement non plus au S1 ce qui m’avait déjà bien démotivé) 

Cette période était assez compliquée, j'avais choisi de revenir travailler chez moi, à la campagne ... Donc, ayant un appartement, ce n'était pas chose facile. Mais le but était de 

recréer une ambiance de travail semblable a celle que j'ai pu avoir à la bibliothèque, pendant toute mon année ! J'ai donc changé de chambre, de place du bureau, de 

disposition, ... J'ai aussi adapté mes horaires, et augmenté mon temps personnel. Je ne suis donc pas un exemple, mais cela m'a permis de me sentir mieux dans "ma peau" et de 

savoir ce que j'étais en train de faire, différemment de toute l'année, où tu ne peux pas forcément prendre le temps de te poser ces genres de questions. 

Pour moi le confinement ne m’a pas perturbé sur mon travail, car je travaillais toujours seule à mon appart toute les aprem, je suis assez organisé, et puis voila pour moi rien n’a 

changé c’est comme si j’avais été en révisions comme en décembre mais plus longtemps 

Très mal 

En ce qui me concerne, ça ne m’a absolument pas dérangé. Au contraire même, cela m’a aidé à me concentrer davantage puisqu’on ne pouvait pas « sortir de chez nous ». 

Une bonne organisation avec un réveil tous les jours à la même heure de bonnes pauses pour se vider l'esprit et éloigner toute distraction ( la chambre est pas le meilleur endroit 

pour travailler) 
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